

校長室だより



真岡東中 校長室だより

No. 73

2018/11/30/Fri

カメラの日 2学期終業式まであと25日

藤原俊成、91歳で没 1204年

風刺作家スウィフト誕生 1667年

北里柴三郎、伝染病研究所設立1892年

400勝投手、金田正一引退 1969年

チーム東…生徒・家庭・教職員へ向けての校長通信

高め合い、磨き合い、感動し合い、「愛」いっぱいの真岡東中に！

真岡東中学校HPでもご覧いただくことができます

期末テストは終わった…が、まだ終わっていない？！

期末テストの総復習で学習の締めくくいを！

それが12/13(木)のテスト対策へとつながる！



身体も頭も使って…

期末テストが終わった！と思ったら明日から12月…“師走”です。以前にもここに書きましたが「本当にテストが終わった！」と言えるのは、そのテストの復習をやり切って、分からなかった問題・できなかった問題・解けなかった問題・ミスをしてしまった問題を納得するまで理解してこそ、「テストが終わった！」と言えるのです。そう言い切れるまで復習してほしいのです。

2学期の期末テストが終わると、いよいよ「今年の十大ニュース」などが発表され、世の中が何だか急にあわただしくなってくる気がします。そんな時、中学生のみんなは何をやるのでしょうか？何をすべきでしょうか？先を見通した行動が大切になってきます。

12月は「駅伝フェスティバル」・「真岡市総合学力調査」・「実力テスト」・「特別支援学級校外学習」・「生徒会役員選挙」…と、終業式までにまだまだ大きな行事を控えています。

この1年の学習の総まとめ…そこで各学年でこれからやってほしいことを以下にまとめてみました。



毎日の授業を大切に！

毎日の授業を大切にしよう…

- ・ 3年生＝中学校で学習した内容を自分の力として
確実に定着させて高校入試に臨んでほしい！
- ・ 2年生＝最上級生になるにふさわしいリーダーシップと
学力をともに身に付けて立志式を迎えてほしい！
- ・ 1年生＝授業や行事や友達・先輩たちから学んだことを
しっかり身に付けて進級の準備をしてほしい！

まずは、今回の期末テストの総復習を確実に実践していくことから始めてみましょう！ しかも、いつまでに必ず終わらせると期限を決めると良いでしょう。それが、12/13(木)のテスト対策にもなるのです。頑張ってください！



火災が多くなる季節…「避難訓練」を生かそう！

避難訓練 11/29(木) … 最近、火災によって家族が亡くなるというニュースを耳にしました。本当に悲しい思いがします。この季節は空気が乾燥し、火災が多くなりがちです。そんな中での「避難訓練」…今回は「調理室より火災が発生」という状況で実施しました。もし、本当に火災だったら…という緊張感を持って臨んだ訓練でした。



①校舎から校庭へ避難



②避難完了5分47秒

訓練後、次のようなことを講評として話をしました。要旨を紹介します。

人間は危機的な状況に置かれるとその本性、人が持っている本当の姿が現れる、と言われます。このような危機的な状況の時、実はよくあり得ることがあります。

それは次の2点。安全を確保するために、とても大切なことです。

それは次の2点。安全を確保するために、とても大切なことです。

①自分の命は自分で守るが原則

しかし、自分だけ逃げるのに必死で、狭い階段に殺到し転んだり、押しつぶしたり、押しつぶされたり…といったパニックになることがあります。自分の命は自分で守るとはいえ、それは周囲の人たちのことを考え、次の行動をやった上でのことです。小学生の時にも指導されていることですが、「も・お・か・し」 → 「も=戻るな！・お=押すな！・か=かけるな！・し=喋るな！」



③講評

②冷静に判断し的確に行動する

放送をよく聞かず、身を低くして避難しなかったため煙を吸い込み動けなくなった…ということがあります。正しい情報をよく聞き、よく見るのが大切です。しかし、状況によって放送や指示がない、避難も室内の方が安全という場合もあります。現実の場面では、危機的な状況で力を発揮するのが冷静な判断力と的確な行動です。それには訓練とシミュレーションが大切！自分の普段の心構えと状況判断が生死を分けることにもなります。

「聞いたことは忘れ、見たことは覚え、やったこと(経験したこと)は身に付く」と言われます。だからこそ、今回のような避難訓練の経験はとても大切になってきます。

君たちが今日学んだことは命に関わることです。自分で自分の命を守るという当たり前のことができるように…このことは学校だけではなく、地域でも家でも心がけるべきことです。家に帰ったら自宅や地域で火事や地震に遭った時はどうするか、避難場所はどこかなどを家族でよく確認をしておくようにしましょう。

校長講話(11/9)…「ノーベル賞」って何?! …③

一番印象に残ったのは、よかれと思って発明したことが人類を不幸にしまったと思ったノーベルの行動です。爆弾を発明し、戦争がなくなことを願っていたノーベル。それが戦争に使われるようになってしまい…世界中の人々の考え方はこんなにも違ってくるのだと感じました。(2-2)

ノーベル賞がアルフレッド・ノーベルの遺言で創られたなんて知りませんでした。遺言で創られるということは生前から偉大な人物だったんだなと思いました。「科学は人類に幸福をもたらすが使い方次第では人類を不幸にしてしまう」という考えは確かにそうだなと思いました。これからは科学の力で人類に幸福をもたらせたいなと思います。(2-3)